



Sevilla, 22 de Septiembre de 1.982

Estimados compañeros.:

En su reunión del 21 de septiembre, la Comisión Electoral Nacional acordó, entre otras cosas, enviar a todos los Comités del partido los siguientes documentos que os adjuntamos:

- 1.- Resumen del Programa Electoral para entregar a la prensa y ser utilizado en la Campaña.
- 2.- Objetivos y orientación básica de la Campaña (circular interna que no debe ser conocida fuera del partido).
- 3.- Argumentos para pedir el voto de los andaluces.

Estos tres documentos deben ser conocidos por todos los militantes y tienen vigencia desde este momento. Son la guía para las intervenciones públicas, declaraciones, etc.

También podríamos enviaros, caso de que nos hagais llegar vuestra petición, una ampliación del programa económico y de enseñanza para cualquier otro aspecto, utilizar el libro del Programa de las Elecciones Autonómicas.

Estan ya en imprenta el tríptico (con un texto muy resumido de la argumentación y el programa electoral) y un pequeño folleto sobre todo el proceso autonómico andaluz y el papel que han tenido en cada una de sus fases tanto el PSA como los demás partidos.

Por razones de agilidad no sólo hemos enviado toda la documentación a los Comités Provinciales sino también a los Comités Locales. Pero serán los Provinciales, como es lógico, quienes garanticen su conocimiento por el conjunto del partido.

Saludos andalucistas.

Por la Comisión Electoral Nacional.
El Coordinador.



RESUMEN DE PROGRAMA ELECTORAL

ACTUACION POLITICA

- Desarrollo democrático y progresista de la Constitución, a través de las Leyes Orgánicas previstas en la misma y que han sido hasta ahora congeladas en la práctica. Firme defensa de la democracia contra todos sus enemigos y oposición tajante a las maniobras involucionistas y a cuantas leyes, ya en marcha o en proyecto, supongan restricciones a las libertades democráticas y nuevos recortes a la Autonomía Andaluza: LOAPA, Fondo de Compensación en su actual forma y otras.

- Denuncia enérgica de cuantas discriminaciones sea objeto Andalucía en todos los órdenes.

POLITICA ECONOMICA

- Plan económico, con reflejo en los presupuestos del estado, que ponga las bases para solucionar el paro y el subdesarrollo de Andalucía y posibilite la vuelta de nuestros emigrantes. Este plan deberá ir dirigido al aprovechamiento equilibrado de nuestros recursos y puesto en marcha mediante un programa de fuertes inversiones públicas y apoyos a la pequeña y mediana empresa y al cooperativismo. Para ello deberá crearse una Empresa Pública Andaluza.

El PSA defenderá con la máxima firmeza que Andalucía tenga un trato justo que la compense, al menos en parte, del sacrificio forzado que ha tenido que soportar durante más de cien años para que otras regiones se desarrollaran a su costa. Y esta compensación, que es de justicia, no puede venir de las migajas previstas en el llamado "Fondo de Compensación Interterritorial", ni de los sobrantes destinados a Cataluña, País Vasco y otras zonas desarrolladas del estado con gran capacidad de presión política.

A nivel inmediato, proponemos medidas de fomento del empleo juvenil, defensa de los actuales puestos de trabajos, jubilación anticipada, lucha contra la corrupción y otras.

- Reforma Agraria Andaluza que suponga la solución real del viejo problema de nuestro campo, basada tanto en criterios técnicos y de productividad como sociales y referidos a la estructura de la propiedad y tenencia de la tierra, al sistema de cultivos y a los canales de comercialización.

Rechazamos el actual sistema del "empleo comunitario" pero no aceptamos su simple sustitución por un seguro de desempleo que suponga, de hecho, la jubilación de miles de jóvenes desde los 18 años. Como alternativa, defendemos la creación de puestos de trabajo en el campo mediante el apoyo y subvención a los cultivos sociales y a las obras públicas en el ámbito rural. Se hace necesario coordinar adecuadamente las acciones, creando al efecto un Fondo de Empleo Rural.

- Especial atención a la minería, rescatándola de la secular situación colonial en que se encuentra en Andalucía. Modernización y asistencia a nuestra flota pesquera, fundamentalmente a los pequeños y medianos armadores.

POLITICA ENERGETICA Y DE CALIDAD DE VIDA

- Aprovechamiento de las fuentes de energía que, como la solar, no ponen en peligro el equilibrio ecológico y la seguridad de las personas. No nuclearización de Andalucía y desaparición del cementerio de residuos atómicos de Hornachuelos (Córdoba), único existente en España. - Firme oposición a la utilización de nuestros mares y ríos como cloacas, con las consiguientes contaminaciones y perjuicios de todo tipo.

- Adecuado programa de inversiones para la mejora de la calidad de vida: en viviendas, sanidad, enseñanza, comunicaciones, zonas verdes, instalaciones deportivas, centros culturales, centros juveniles, hogares para la tercera edad, etc. Utilización de la comarca como base de la planificación en Andalucía.

ENSEÑANZA Y CULTURA

- Escuela Pública Andaluza, democrática, plural y gratuita, que suponga la escolarización total en condiciones pedagógicas adecuadas desde los 4 a los 18 años. Amplio plan de puesta en marcha de guarderías, centros preescolares, de educación especial y de formación permanente de adultos. Universidad Autónoma Andaluza abierta a las corrientes y avances universales y estrechamente conectada, tanto en la enseñanza como en la investigación, con la realidad y los problemas de An-

andalucía en su multiplicidad de aspectos.

- Protección e impulso de la cultura andaluza en todas sus vertientes y manifestaciones, tanto en Andalucía como entre nuestros emigrantes. Defensa del habla andaluza y del patrimonio ambiental, histórico, artístico, urbanístico y antropológico de Andalucía.

POLITICA DE DEFENSA Y RELACIONES INTERNACIONALES

- No alineamiento de España en ningún bloque militar, con la -- consiguiente retirada de la OTAN. Modernización y democratización de las Fuerzas Armadas y de Orden Público para que puedan cumplir eficazmente su papel constitucional de defensoras de las libertades democráticas y garantes de la soberanía e independencia nacional. Creación de la Policía Autónoma andaluza. Rechazo de las bases y armamento extranjero en nuestro suelo y mantenimiento de relaciones privilegiadas con los pueblos del Mediterráneo, especialmente con la nación árabe, y con América Latina. Especial impulso de nuestro papel internacional en el diálogo Norte-Sur entre países desarrollados y países subdesarrollados y en vías de desarrollo.

- Exigencia de la presencia de las instituciones autonómicas andaluzas en la negociación de cuantos convenios y tratados internacionales afecten al pueblo andaluz: Mercado Común Europeo, convenios de Pesca y otros, para que en ellos no se sacrifiquen, una vez más, -- los intereses de Andalucía.

Intervención de Andalucía en las conversaciones sobre Gibraltar e inmediata apertura de la verja para favorecer el proceso de reintegración del peñón en el País Andaluz.

Andalucía, Septiembre 1.982



ELECCIONES GENERALES OCTUBRE 1.982

(Circular Interna)

OBJETIVOS DE LA CAMPAÑA ELECTORAL

- Superar los votos conseguidos en las pasadas Elecciones Autonómicas del mes de Mayo. Ello reflejará la marcha ascendente del partido, dará moral a nuestros militantes y simpatizantes y nos pondrá en buenas condiciones cara a la recuperación del terreno perdido.

- Conseguir ^{varios} diputados al Congreso y, si fuera posible, grupo parlamentario propio. La necesidad para Andalucía de que este grupo exista ha de repetirse en la campaña, pero dentro del partido no debe ocultarse la extrema dificultad de conseguirlo, más aún con el nuevo reglamento de las Cortes.

- Hacer llegar al pueblo andaluz nuestro programa y nuestras posiciones políticas nacionalistas de izquierda, argumentando de manera seria y razonada los por qué de que estas posiciones no sean asumidas, ni puedan serlo, por ningún partido estatal, aunque sea de izquierda.

- Profundizar en la consolidación del partido y en su enraizamiento en las clases y sectores populares de Andalucía y entre nuestros emigrantes.

ORIENTACION BASICA DE LA CAMPAÑA

1.- Debemos centrarnos, fundamentalmente, en hacer ver la utilidad de votar al PSA (Véanse los argumentos del documento "Para la petición del voto a los andaluces").

2.- Hay que demostrar a todos aquellos que deseen un cambio, que fortalecer al PSA es una forma de fortalecer a la izquierda. Hay que convencer de que nosotros, por ser a la vez socialistas y nacionalistas -es decir, andaluces de izquierda- estamos más interesados que nadie en que se produzca un cambio verdadero.

3.- Destacar siempre que en el Parlamento Central nosotros no podemos tener otra ambición que defender a Andalucía: no aspiramos a gobernar allí y, por tanto, no podemos caer en la tentación de sacrificar los intereses de Andalucía por conseguir llegar al Palacio de la Moncloa.

4.- Destacar la conveniencia, para la estabilidad de la democracia y la consecución futura de la igualdad y la libre solidaridad entre los pueblos del Estado, de que exista un fuerte grupo nacionalista de izquierda (el PSA) de una nacionalidad dependiente y subdesarrollada (Andalucía) que compense y equilibre la gran fuerza de los dos grupos nacionalistas de derecha (CiU y PNV) de nacionalidades desarrolladas (Cataluña y Euskadi).

5.- Subrayar que nuestro programa va en el sentido de un cambio en la propia división territorial del trabajo en el Estado Español; que se plantea en la dirección de cambios estructurales en los niveles económicos (liberación de la dependencia), político (establecimiento de un verdadero poder andaluz hoy no existente aunque exista ya una cierta Autonomía, por ser ésta recortada y no estar en manos de nacionalistas de izquierda) y cultural (reafirmación y desarrollo de la identidad específica de nuestro pueblo).

6.- Con respecto al tratamiento de los demás partidos en la Campaña:

- a) No centrar todas las críticas en el PSOE. Insistir y repetir en por qué es útil votarnos a nosotros. En ningún acto, declaración, etc., puede la gente quedar con la sensación de que sólo somos la sombra o el secante del PSOE: ni en un sentido de ataque obsesivo y permanente, ni tampoco, en un pendulazo, como si en el futuro vayamos a practicar una política seguidista respecto a este, o como si sólo existieran diferencias personales, de matiz o simplemente secundarias entre ambos partidos.
- b) No afirmar jamás, ni siquiera dar la sensación, de que nos es indiferente qué partido o partidos gobiernen España. Subrayar que, como somos de izquierda, deseamos una mayoría de izquierda, añadiendo que, aunque ésta se logre, será totalmente insuficiente para Andalucía si no existe un importante Grupo Andalucista que presione para que Andalucía no sea, una vez más, sacrificada, a los llamados "intereses nacionales", que son, en realidad un enmascaramiento de los

intereses de las clases dominantes y las oligarquías centralista y de las nacionalidades desarrolladas.

- c) Cuantas veces hayamos de mencionar al PSOE, sobre todo para demostrar que no va a solucionar los problemas de Andalucía y que no está realmente a favor de las autonomías, relacionarlo con UCD y señalar cómo ambos partidos han llevado hacia adelante la LOAPA, el Estatuto de los trabajadores, los recortes al Estatuto de Autonomía Andaluz, etc.
- d) A menos que durante la campaña se den nuevas orientaciones, no entrar en ataques, y mucho menos en insultos o menosprecios, respecto a personas concretas del PSOE, especialmente Rafael Escuredo. Esto no quiere decir que no hagamos, y a fondo, una crítica política de sus planteamientos.
- e) Si en coloquios, etc., nos atacan por el voto de confianza a Suárez, etc., no perder demasiado tiempo en las réplicas. Contraatacar señalando cómo el PSOE -como han declarado repetidamente sus dirigentes- ha venido apoyando a Calvo Sotelo -- desde el golpe de estado. Y zanjar la cuestión diciendo que no es bueno que haya insultos entre los partidos de izquierda, porque eso sólo beneficia a la derecha (Esto último siempre cae bien afirmarlo).
- f) A menos que nos ataquen, no atacar nosotros al PCE, y, a ser posible, ni siquiera nombrarlo. El adversario fundamental -- tanto del PCE como nuestro en estas Elecciones es el PSOE.
- g) Es conveniente, al menos de pasada, decir que parece mentira que Suárez, que tuvo en sus manos varios años las posibilidades de un cambio verdadero, de dismantelar la estructura de los golpistas, etc., venga ahora diciendo que va a hacer lo que antes, cuando pudo, no hizo. (Esto conviene hacerlo porque el CDS va a tratar de sacar votos de una base socialmoderada de la que nosotros debemos tratar de conseguir algunos votos).
- h) No olvidar, en todas las intervenciones, atacar duramente a la derecha por su actuación en las dos anteriores legislaturas y a Fraga, como un franquista que quiere volver a una situación cercana a la del franquismo aunque por medios "constitucionales".

i) En el transcurso de la Campaña, y según se vaya desarrollando ésta, se acentuarán o cambiarán en parte, si es necesario, algunas de estas orientaciones.

7.- Es necesario tener sumo cuidado en todas las intervenciones públicas y, sobre todo, en las declaraciones a los medios de comunicación, respecto al futuro del partido. Es muy preocupante el que de las declaraciones de algunos dirigentes o candidatos se pueda interpretar que si el resultado de las elecciones no es bueno, no habrá otra posibilidad que el PSOE, o que nuestro objetivo es que Andalucía se convierta en el futuro en lo que son hoy Cataluña o Euskadi. Sobre todo, no referirse nunca a que si ocurre (o no ocurre) tal o cual cosa, el partido puede desaparecer. Independientemente de la voluntad de quien haga afirmaciones de este tipo, estas crean dudas, desconciertan y nos quitan votos además de ser objetivamente verdaderos torpedos contra el nacionalismo andaluz de izquierda, contra el PSA.

COMISION ELECTORAL NACIONAL DEL PSA.



PARA LA PETICION DE VOTO A LOS ANDALUCES

Durante los últimos años de gobierno de la derecha, ésta no ha resuelto ni uno solo de los más graves problemas que tienen Andalucía y España. Por el contrario, se han agravado espectacularmente. - Cientos de miles de trabajadores han engrosado la cifra de parados, que se eleva ya hoy a más de dos millones, una proporción muy alta de los cuales son andaluces. Los jóvenes y muchos profesionales sufren en su carne la dificultad de encontrar un primer empleo. Sectores enteros de la producción han acentuado su crisis. El campo continúa siendo la cenicienta de la economía. Muchas pequeñas y medianas empresas familiares han tenido que cerrar o están al borde de hacerlo. Los equipamientos en escuelas, centros sanitarios, viviendas, zonas verdes y otros servicios fundamentales siguen siendo insuficientes...

Y todo lo anterior, que es cierto para el conjunto de España, - lo es más aún para nuestra Andalucía. Eso lo sabemos muy bien, porque lo sufrimos todos los andaluces. Es natural, y justo, por lo tanto, que el pueblo andaluz, como todos los pueblos del Estado, dese mayoritariamente un cambio político progresista. Y la ocasión de este pueden ser las próximas Elecciones Generales del 28 de Octubre.

Hasta ese día, muchos partidos -algunos de los cuales van a gastarse miles de millones en sus campañas de propaganda como si la crisis económica no fuera con ellos- van a tratar de convencernos para que les demos su voto. Unos serán de derecha y querrán atemorizarnos con los supuestos peligros del necesario cambio. Otros estarán a la izquierda y querrán representar, a veces excluyentemente, ese cambio que no siempre explican claramente ni en sus objetivos ni en sus medios.

Pero todos los partidos que nos piden el voto a los andaluces, con una sola excepción, tienen su centro de decisiones en Madrid. - Esto es muy importante, porque significa que, aún en el caso de que sus parlamentarios por nuestras ocho provincias tuvieran voluntad - de trabajar por Andalucía, las decisiones en todos los temas claves que más nos afectan a los andaluces no las van a tomar ellos, sino que serán tomadas en Madrid por los Comités centrales de sus corres~~pondientes~~pondientes partidos. Y esto, que es así, no lo cambia, aunque trate de esconderlo, el hecho de que esos partidos se pongan la "A" de An~~dalucía~~dalucía o nos pasen una y otra vez ante los ojos, en sus carteles y actos, el verde, blanco y verde de nuestra bandera, para despistar~~nos~~nos.

Sólo en un partido, el PSA, decidimos únicamente los andaluces, sin depender de otros. Al pedir el voto sólomente a los andaluces - (a los que vivimos en Andalucía y a los que están en la emigración), sólo con los andaluces tiene compromiso, sin estar sujeto a otros - compromisos. Y porque sólo contamos con el apoyo de los andaluces, - nuestra campaña electoral es mucho más modesta que la de los parti~~dos~~dos que reciben su dinero de fuera de Andalucía. Y es que, como to~~dos~~dos sabemos, el pueblo andaluz no es un pueblo rico. Y su situación hace, además, que los miles de millones que van a gastar aquí, otros, en sus campañas, no puedan ser vistos más que como un derroche e in~~cluso~~cluso como un insulto.

Ser el único partido andaluz es ya una buena razón para votar~~al~~al PSA. Pero, por sí sola, no sería todavía suficiente: existen otras importantísimas razones para votarlo en estas Elecciones. Veamoslas.

El PSA es un partido a la vez socialista y nacionalista. Eso - significa que queremos una transformación en profundidad de nuestra sociedad andaluza por métodos democráticos; que aspiramos a una Anda~~lucía~~lucía Libre, a una Andalucía de hombres y mujeres que tengan traba~~jo~~jo e ilusiones en libertad. Y significa también que sabemos perfec~~tamente~~tamente que esa Andalucía no se alcanzará nunca si los andaluces no tomamos totalmente en nuestras manos las decisiones políticas que - nos afectan, sin aceptar que otros decidan por nosotros. Si no con~~trolamos~~trolamos por nosotros mismos nuestros recursos, que no son pocos. Si no defendemos y desarrollamos nuestra cultura propia y si no nos or~~ganizamos~~ganizamos, o al menos apoyamos, para conseguir todo esto a un parti~~do~~do que sea sólomente andaluz, que no dependa de lo que pueda intere~~sarle~~sarle en cada momento a sus dirigentes afincados en Madrid; a un --

partido nacionalista que en Andalucía, por el tipo de cambio que se precisa, ha de ser necesariamente de izquierda. Y este partido es el PSA.

Por todas las anteriores razones, el PSA pretende que, un día la mayoría de los andaluces le otorguen su confianza para gobernar Andalucía. No pretende, por el contrario, gobernar España, sentar a un hombre suyo en el sillón del Palacio de la Moncloa. Como socialistas y nacionalistas -es decir, como andalucistas- nuestro único interés es Andalucía: defenderla y levantarla entre todos los andaluces.

¿Por qué, entonces, pedimos el voto en estas elecciones al Parlamento de Madrid? ¿Qué utilidad tendría votar a un partido que nunca será mayoritario en él?

En primer lugar, votar PSA supone garantizar la existencia en las Cortes Generales -allí donde se deciden los temas que afectan al conjunto de España- de una voz que se levante siempre que Andalucía vaya a ser discriminada o sacrificada en beneficio de otros intereses.

Mucho nos tememos que, incluso si se forma un Gobierno que no sea de derechas, Andalucía va a continuar siendo perjudicada para no molestar ese Gobierno a las fuerzas de la banca y de las grandes empresas y para no ganarse la enemistad de los potentes partidos nacionalistas de derecha de Cataluña y el País Vasco. Con el objeto de estar a bien con estos poderosos sectores económicos y políticos, o al menos para no tenerlos frontalmente en contra, el futuro Gobierno, y más si es de izquierda, va a realizar en aquellas nacionalidades fuertes inversiones públicas y toda una política de reconversión económica para ayudarles a salir de la crisis. Inversiones y ayudas que por lo tanto no podrán venir a Andalucía y a otros lugares que están mucho más necesitadas de ellas por estar sujetas a más altos índices de paro y subdesarrollo, fruto de la dependencia en que se encuentran.

Para tratar de impedir esto, para que el futuro gobierno de España no caiga en la tentación de discriminar, como siempre ha sucedido, a Andalucía, es imprescindible que en el Parlamento pueda hacerse oír la voz de esta, la voz de un Grupo Andalucista, de unos parlamentarios andaluces nacionalistas de izquierda que condicionen al Gobierno en un sentido positivo para Andalucía, y que compensen-

la fuerza y las presiones de los nacionalistas de derecha catalanes y vascos, cuyos grupos parlamentarios van a seguir siendo fuertes - en el Congreso de los Diputados.

Y, por otra parte, votar PSA es también votar por un cambio -- progresista; es situar en el Parlamento de Madrid a diputados de izquierda que, como tales, serán firmes defensores de la democracia y que apoyarán con su voto cuantas leyes e iniciativas, aunque no sean propias, estén en la dirección hacia un futuro de libertad y justicia para todos los ciudadanos y de igualdad y solidaridad entre todos los pueblos. Votar al PSA es, sin duda, contribuir a la formación de un Parlamento mayoritariamente progresista.

Por todas estas razones, te pedimos tu voto consciente de andaluz. De tu voto depende. Te pedimos tu voto para Andalucía; tu voto para el PSA.

Andalucía, Septiembre de 1.982

Comisión Electoral Nacional.